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 ABSTRAK 

Ishlakha Irodah: 201886130010. Implementasi Nilai Pendidikan Multikultural di 

Majelis Taklim Nahdhotul Ulama’ dan Muhammadiyah (Study Kasus Rutinan 

Istighosah dan Selososan di Desa Kedungringin-Bangil), Pascasarjana Program 

Studi Pendidikan Agama Islam, Fakultas Agama Islam, Universitas Yudharta 

Pasuruan, 2020. Deangan pembimbing: Dr. Ahmad Marzuki, S.PdI., M.Ag 

(pembimbing 1), Dr. H. Munif, M,Ag. (pembimbing 2) 

Kata Kunci: Pendidikan Multikultural, Majelis Taklim,NU, Muhammadiyah 

Majelis taklim merupakan jalur pendidikan nonformal. Sebagai 

lembagapendidikan nonformal majelis taklim memiliki peran penting dalam 

mengembangkan potensi jamaah. Peran  majelis  taklim  dalam  meningkatkan  

pengetahuan keagamaan jamaahnya meliputi tiga materi, yaitu pengetahuan 

tentang aqidah, pengetahuan  tentang fiqih ibadah, dan akhlaq Islam. Tiga materi 

majelis taklim tidak akan lepas dari nilai-nilai pendidikan multicultural dan 

implementasi yang diterapkan pada kedua majelis tersebut, yaitu dari majelis 

taklim Nahdhotul Ulama’ (istighosah) dan Muhammadiyah (selosoan),  

Fokus penelitian: Pertama, Bagaimana Nilai-Nilai Pendidikan 

Multikultural dalam kegiatan Istighosah (NU) dan Selososan (MD)? Kedua, 

Bagaimana Implementasi Nilai Pendidikan Multikultural dalam Kegiatan 

Istighosah (NU) dan Selososan (MD)?. Untuk menjawab focus penelitian tersebut 

peneliti menggunakan metode kualitatif, dengan pendekatan Study kasus, data 

peneliti dikumpulkan melalui observasi, Interview, dan dokumentasi.  

Hasil penelitian menemukan ada tiga nilai pendidikan multicultural yang 

telah ditanamkan di Desa Kedungringin tersebut. Tiga nilai pendidikan 

multicultural tersebut adalah: 1. Belajar hudup dalam perbedaan, membangun 

saling percaya, 2. Memelihara saling pengertian, 3. Menjunjung sikap saling 

menghargai, ketiga poin ini telah menjawab rumusan masalah yang pertama. Dan 

rumusan masalah yang kedua juga sudah terjawab dengan kegiatan – kegiatan 

atau Implementasi yang ada di desa kedungringin tersebuta yaitu: pada golongan 

NU ada GISNU (Gerakan infaq shodaqoh) yang mana kegiatan tesebut 

merupakan kegiatan social saat ada kematian, dan kegiatan-kegiatan hari besar 

islam serta da kegiatan ziarah kubur ke makam para waliyullah, di golongan 

muhammadiyah juga da kegiatan-kegiatan seperti jimpitan qurban yang 

digunakan untuk membantu lembaga-lembaga dan anak yatim yang 

membutuhkan. 
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ABSTRACT 

 

Ishlakha Irodah: 201886130010. Implementation of Multicultural Education 

Values in the Nahdhotul Ulama 'and Muhammadiyah Taklim Council (Case Study 

of Rutinan Istighosah and Selososan in Kedungringin-Bangil Village), 

Postgraduate Program of Islamic Religious Education, Faculty of Islamic 

Religion, Yudharta Pasuruan University, 2020. Advisors : Dr. Ahmad Marzuki, 

S.PdI., M.Ag (1st supervisor), Dr. H. Munif, M, Ag. (counselor 2) 

Keywords: Multicultural Education, Majelis Taklim, NU, Muhammadiyah 

Majelis taklim is a non-formal education route. As a non-formal 

educational institution, majelis taklim have an important role in developing the 

potential of the congregation. The role of majelis taklim in increasing the religious 

knowledge of its congregation includes three materials, namely knowledge of 

aqidah, knowledge of religious fiqh, and Islamic morals. The three majelis taklim 

materials will not be separated from the values of multicultural education and the 

implementation applied to the two assemblies, namely the Nahdhotul Ulama 

'(istighosah) and Muhammadiyah (selosoan) taklim, in the two rutianans we will 

look for some multicultural education value points. embedded in both of them, so 

that the people of Kedungringin village have almost no conflict even though they 

have different understandings or groups. 

Research focus: First, what are the values of multicultural education in 

Istighosah (NU) and Selososan (MD) activities? Second, How is the 

Implementation of Multicultural Education Values in Istighosah (NU) and 

Selososan (MD) Activities? To answer the research focus, the researcher used a 

qualitative method, with a case study approach. The researcher data was collected 

through observation, interview, and documentation. 

The results of the study found that there were three values of multicultural 

education that had been implanted in the Kedungringin Village. The three values 

of multicultural education are: 1. Learning to live in a difference, building mutual 

trust, 2. Maintaining mutual understanding, 3. Upholding mutual respect, these 

three points have answered the first problem formulation. And the second problem 

formulation has also been answered with activities or implementations in the 

Kedungringin village, namely: in the NU group there is GISNU (the infaq 

shodaqoh Movement),  

 

 



x 
 

 نبذةمختصرة

 

Ishlakha Irodah: 201886130010. علماء تنفيذ قيم التعليم متعدد الثقافات في مجلس نهضة ال

، برنامج  (بانجيل -دراسة حالة لروتينان استيغوساه وسيلوسان في قرية كيدونغرينجين )ومحمدية تكليم 

 : .2020 الدراسات العليا للتربية الدينية الإسلامية ، كلية الدين الإسلامي ، جامعة يودارتا ، باسوروان ،

 (2مستشار ) .H. Munif ،M ،Ag .، د (المشرف الأول) S.PdI.  ،M.Agأحمد مرزوقي ،  .دكتور

عة النيل ، المحمديةالتربية المتعددة الثقافات ، مجلس تكليم ، جام :الكلمات المفتاحية  

 

 .مجلسالتعليمهومسارتعليميغيررسمي

 .كمؤسسةتعليميةغيررسمية،يلعبمجلسالتكليمدورًامهمًافيتطويرإمكاناتالمصلين

فقهالديني،والأخلاويشملدورمجلسالتكليمفيزيادةالمعرفةالدينيةلمصليهاثلاثمواد،وهيمعرفةالعقيدة،ومعرفةال

 .قالإسلامية

لمطبقعلىالتجمعين،وتحديدجالسالتعليميةالثلاثةعنقيمالتعليممتعددالثقافاتوالتطبيقالنيتمفصلالموادالخاصةبالم

قافات،فيالروتيانيينسنبحثعنعدةنقاطمنقيمةالتعليممتعددالث (سلوسان) لاستيغوصةوالمحمدية امًن . 

ةفيكلاهما،بحيثلايكونلدىسكانقريةأينزاعتقريباًعلىالرغممنأنلديهمتفاهماتأومجموعاتمختلف  

 

لبحثتركيزا  Selososan و (NU) أولاً،ماهيقيمالتعليممتعددالثقافاتفيأنشطةالاستيغوصة :

(MD)؟ثانياً،كيفيتمتطبيققيمالتعليممتعددالثقافاتفيأنشطةاستيغوساه (NU) وسيلوسان 

(MD)

نخلالالملاح؟للإجابةعلىمحورالبحث،استخدمالباحثالمنهجالنوعي،معمنهجدراسةالحالة،وتمجمعبياناتالباحثم

ابلةوالتوثيقظةوالمق . 

 

 .1 :القيمالثلاثللتعليممتعددالثقافاتهي أظهرتنتائجالدراسةأنهناكثلاثقيمللتعليممتعددالثقافاتتمغرسهافيقرية

 .3 الحفاظعلىالتفاهمالمتبادل، .2 تعلمالعيشفيالتنوع،وبناءالثقةالمتبادلة،

 .التمسكبالاحترامالمتبادل،هذهالنقاطالثلاثقدأجابتعلىصياغةالمشكلةالأولى

 توجد NU فيمجموعة :،وهي كماتمالردعلىصياغةالمشكلةالثانيةمنخلالالأنشطةأوالتطبيقاتفيقرية

GISNU (حركةإنفاقشوداقوه) وهينشاطاجتماعيعندالوفاة،وأعيادإسلامية،. 

يتانالتيتسُتخدملموكذلكفيأنشطةالحجالقبورإلىقبوروليالله،فيالمجموعةالمحمديةهناكأيضًاأنشطةمثلقربانجمب

مؤسساتوالأيتامالمحتاجينساعدةال . 

 مننتائجهذهالدراسة،يأملالمؤلفونأنالقرىالأخرىالتيلديهاجيرانمنمجموعاتمختلفةمثلقرية

 .يمكنأنتطبققيمًامتعددةالثقافاتمعاً
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